
联系我们 qnbyw@163.com

02 2015年4月20日 星期一
责任编辑 胥柳曼 美术编辑 黄颂平要闻

本报讯 由中共中央政治局委

员、上海市委书记韩正，市委副书记、

市长杨雄率领的上海市党政代表团

昨天赴云南省学习考察。下午在昆

明，与云南省委书记、省人大常委会

主任李纪恒，省委副书记、省长陈豪

举行两省市座谈交流会。韩正说，我

们要认真贯彻落实习近平总书记系

列重要讲话精神，按照中央统一部

署，全力以赴做好对口帮扶工作。上

海各级领导干部要牢固树立“ 两个大

局” 的思想，始终牢记对口支援是

“ 两个大局”的重要体现，始终牢记

只有走共同富裕的道路，才能体现中

国特色社会主义制度的优越性，才能

实现真正富裕、持续富裕。

李纪恒主持座谈交流会并讲话。

座谈会上，杨雄和陈豪分别介绍了上

海、云南经济社会发展情况和沪滇对

口帮扶进展，并就紧紧围绕国家“ 一

带一路”、长江经济带发展战略的新

机遇，加强沪滇新的合作交流提出建

议。

韩正说，上海与云南之间有着特

殊的深厚感情，此次上海市党政代表

团到云南学习考察，一方面是感谢云

南省委、省政府和云南人民长期以来

对上海经济社会发展的无私支持，以

及对上海援滇干部的关心、爱护和帮

助；另一方面是进一步听取云南省

委、省政府对于上海对口帮扶工作的

意见建议，共同讨论沪滇面向未来的

合作交流，切实落实好中央交给上海

的对口帮扶合作任务，推动两地在新

形势下共同发展、实现双赢，使云南

和上海两地人民满意。

韩正说，上海各级干部要始终牢

记，我们推进每一项工作，都必须服

务和服从于国家战略。上海今天所取

得的发展成绩，是在党中央的坚强领

导下、在全国人民的大力支持下取得

的。上海今天发展了，仍然要虚心向

各兄弟省区市学习，学各地之长，来

发挥上海优势，为国家多做贡献。各

地在发展过程中都有各自的优势和

特点，我们要相互取长补短，实现共

同发展。这次来云南，就是要学习云

南同志克难奋进的拼搏精神、因地制

宜的实干精神、在边兴边的奉献精

神，把好的精神、好的作风带回上海，

推进上海改革创新各项工作。

韩正强调，面向未来，上海要按

照中央和习近平总书记对上海工作

的新要求，努力当好全国改革开放排

头兵、创新发展先行者，按照中央"四

个全面"的战略布局，扎实推进落实

各项工作。要在新起点上更大胆地推

进改革创新，以经济体制改革为引

领，以扩大开放为路径、以制度创新

为核心，以处理好政府和市场的关系

为中心任务，带动各领域改革不断深

入。与此同时，切实从严管党治党，真

正将各项制度规定落到实处。

李纪恒说，一条奔腾不息、滚滚

向前的长江，把云南和上海紧紧连在

一起。云南与上海的感情深厚，合作

与交流源远流长，特别是自1 996年上

海与云南确定对口帮扶合作关系以

来，历届上海市委、市政府都把对口

帮扶云南作为重要政治责任和分内

工作来抓，连续编制实施沪滇对口帮

扶合作4个五年规划纲要，有力助推

了云南经济社会发展、贫困地区群众

脱贫致富、民族团结进步和边疆繁荣

稳定。沪滇对口帮扶合作的1 9年的成

功实践，被国家有关部委誉为新时期

民族团结和谐发展的新典型，成为全

球反贫困的成功案例之一。

李纪恒说，当前，云南站在了发

展的新起点上。今年1 月1 9日至21

日，习近平总书记亲临云南考察指导

工作时，殷切希望云南用全面建成小

康社会、全面深化改革、全面依法治

国、全面从严治党引领各项工作，主

动服务和融入国家发展战略，闯出一

条跨越式发展的路子来，努力成为我

国民族团结进步示范区、生态文明建

设排头兵、面向南亚东南亚辐射中

心，谱写好中国梦的云南篇章。无论

是闯出一条跨越式发展的路子来，还

是全力打好扶贫开发攻坚战，都需要

我们自力更生、自立自强，也都离不

开上海市委、市政府和上海人民的大

力支持。他就进一步深化沪滇对口帮

扶合作提出三点建议：一是在国家

“ 一带一路”和“ 长江经济带”战略

实施中进一步提升沪滇合作水平。二

是进一步加大对云南的对口帮扶力

度。三是进一步加大对云南发展的人

才支持力度。

本报讯 “ 在国家战略的伟大旗

帜下”浦东开发开放25年大型主题展

览1 8日上午在浦东展览馆开幕。市领

导韩正、杨雄、殷一璀、应勇与浦东新

区各界人士代表一起参观展览。

“ 浦东开发开放25年来所取得的

丰硕成果，充分体现了国家改革开放

的伟大成就，是中国特色社会主义事

业的生动实践。”韩正指出，25年前的

今天，党中央、国务院宣布浦东开发

开放的重大战略决策，今天我们一起

参观展览，是一次浦东开发开放精神

的再教育。25年的实践和创新，给我

们留下了一笔宝贵的物质和精神财

富。面向未来，我们要进一步解放思

想、披坚执锐，勇于实践、敢为人先，

按照中央和习近平总书记对上海工

作的新要求，努力当好全国改革开放

排头兵和创新发展先行者，按照中央

“ 四个全面”的战略布局，开创上海

各项工作新局面，为国家富强、人民

幸福做出上海应有的贡献。

市委常委徐麟、沈晓明、尹弘一

同参观展览。

1 990年4月1 8日，党中央、国务院

作出了开发开放浦东的战略决策。25

年来，按照中央的部署，在历届上海

市委、市政府的坚强领导下，在全国

人民的大力支持下，浦东乃至全上海

发生了翻天覆地的变化，凝聚起先行

先试、勇为人先、开拓进取的改革创

新精神。走进展馆，一张张图片，一件

件实物，一段段视频，生动展现了浦

东开发开放25年来所取得的巨大成

就，突出体现了浦东深化改革、扩大

开放过程的新经验和新理念。率先探

索生产要素市场化配置，率先探索服

务业领域对外开放，率先改革行政审

批制度，率先开展综合配套改革，代

表中国率先进行自贸区试验，形成一

批 可 复 制 可 推 广 的 制 度 创 新 成 果

⋯⋯在中国改革史上，浦东书写下一

个又一个“ 第一”。在浓缩了浦东开

发开放成就的展墙前，很多亲历者不

时驻足、仔细端详，用相机、手机定格

这一幕幕的历史记忆。

本报讯 中共中央政治局委员、

上海市委书记韩正，市委副书记、市

长杨雄昨天下午在云南昆明，与云南

省委书记、省人大常委会主任李纪

恒，省委副书记、省长陈豪一起，看望

慰问上海市对口支援云南的干部、医

生和青年志愿者代表。韩正说，上海

与云南结对帮扶已近20年，这是中央

交给上海的光荣任务，近20年来，在

对口帮扶云南的过程中，上海所得到

的要远远大于付出，一批批上海干部

得到了人生的磨砺，对我们国家的国

情、对中国特色社会主义事业有了更

加深刻的认识。我们要认真贯彻习近

平总书记在云南考察时的重要讲话

精神，以排头兵和先行者的要求，为

民族地区扶贫攻坚、为沪滇两地共同

发展做出更大贡献。

会见时，韩正、杨雄与扎根在云

南高原、少数民族村寨的援滇干部、医

生和青年志愿者们一一握手，关心大家

的生活与工作情况。他说，多年来上海

与云南结对帮扶的实践证明，落实中央

统一部署、坚持推进对口支援帮扶工

作，是一条共同发展、共同富裕之路，充

分体现出中国特色社会主义制度的优

越性。上海援滇工作所取得的每一点

成绩，都是在当地党委、政府的领导和

当地人民群众的支持下获得的，我们做

好对口支援帮扶工作，要始终做到“ 两

个统一”，即所有支援队伍都要在当地

党委、政府的统一领导下开展工作，所

有支援项目都要统一纳入当地经济社

会发展规划。

韩正叮嘱援滇的同志们，要珍惜

这次难得的人生磨砺机会，这样的经

历将使人终身受益。大家远离家乡和

亲人，工作和生活条件也相对艰苦，

一定要保重身体，多与家人联系，让

家人放心，在扎根对口帮扶一线的日

子里，为云南经济社会发展做出更大

贡献。

以“ 在国家战略的伟大旗帜下”

为主题的浦东开发开放展18日起在浦

东展览馆正式开展。展览通过实物实

景、海量照片、高科技展示等丰富的内

容，呈现了浦东开发开放25年来的历

史变迁和巨大成就。开展仅两天，便吸

引一万多名市民自发前往观展。

展区前，特地从浦西赶来看展的

市民王女士不停地和孙儿讲着当年

的故事：“ 浦东发展得太快了，现在都

快认不出来了。以前，浦西人看浦东

就是乡下，大家都不愿意到浦东来，

说‘ 宁要浦西一张床，不要浦东一间

房’。现在情况不同了，大家都要住到

浦东来，到浦东来工作。”

工作在张江的新上海人袁涛，边

欣赏着展板上的美景，边感慨：“ 2008

年，我刚来上海，那时2号线的终点站

就是张江高科。从张江出了地铁到金

科路，坐公车花了半个多小时。如今，

地铁一站路只要几分钟。浦东是我的

第二故乡，我把家安在了浦东临港，

希望浦东明天更美好。”

浦兴中学的一名学生对记者说：

“ 看完这个展览，感觉很震撼。浦东发

展得太快了，新科技太炫了，我以后

也要为创造更美好的浦东而努力。”

据悉，此次主题展为常设展。今

后，主题展将被作为上海市科普教育

基地、浦东新区爱国主义教育基地

等，吸引更多的人前来参观。主办方

还将不断丰富内容，以更好地展示浦

东的“ 前世今生”。

青年报资深记者 郭颖
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开展两天吸引万余市民前来参观

展览吸引众多市民来参观。 青年报记者 吴恺 摄


